

Volodia Teitelboim

"Bendita bigamia entre política y literatura"

Pocos escritores han exaltado en Chile la facultad de escribir en lugar de leer. Ni el propio ensayista, periodista y escritor de 87 años, quien tuvo galardonado el 2002 con el Premio Nacional de Literatura, Volodia Teitelboim, asume o cesa en la cuenta de cuan perdurablemente cautivado lo tiene el papel. Aunque en sus tiempos como diputado y militante activo del Partido Comunista, haya desatendido la escritura relegándola a una relación paralela sin libertad, ahora explora el espacio que le produce descubrir la dicha junto con ella.

LA OTRA

"Sob la visita de noche a mi amante secreta hasta que el tiempo me permitió como todo buen marido, pendiglar los fines de semana", constituye metafóricamente los jóvenes escritores, amantes y hambrientos de conocimiento, siempre hambrientos a flor de sus fables un "estoy dispuesto, devérme". El sentido figurativo, no figurado de las ideas que expresa con tanta limpidez de pensamiento, lo harán sentir en ocasiones triste, sobre todo cuando critica la politiquería, eso de "dejar a servirme y no a servir".

Hablando con talento de la prófrica generación del 36, "el vagabundo por honor" se encaramó por encima de la condicinalidad de la literatura, cuando báiba en mano describió los encantamientos de la biblia. El hijo de mediavilano y uruguayo nacido en Nemesio, se encladó de poeta invasor penetrando en el terreno de las preguntas como una manera de poner en duda un sistema de certezas. Ese mismo espíritu investigador los mantendrá insatisfechos cuatro décadas. Descarnadamente humanista, sugiere que el autor del "Poema 20" suprime la aduana y deja pasar a trochea, puesta de calidad indiscutible.

POETAS SON PLANETAS

Extendió según el responsable de obras como "La marcha indiana" y "El oficio de ciudadano", el signo del paisaje. Lo definiría a partir de "Crepusculario", como "ecologista incorregible", mucho antes de que la sola palabra se pusiera de moda. Modestamente, no reservando ninguna esquina de ese prodigioso inventario positivo del reino humano,



De visita en el sueño, el escritor y ensayista, Volodia Teitelboim, apresurada su costa estable para resumir la lectura entre libras que uno arreja el próximo...

"Podemos distinguir las frases hechas a partir de la renuncia de la noción de la noción...

...ALN resiste la misión de todo ser humano", escribe.

animal o vegetal, para él.

A partir del derecho humano y elemental a la educación, desarrollaría el concepto de igualdad cultural,

"Hallazgos de la revolución tecnológica en una era donde no todos tienen acceso a la formación académica. Dónde está la esencia

del conocimiento cuando insistimos en la designación social", añade. Renata su afirmación de implícita pregunta con la sentencia nostálgica "cuántas Cabezas tiene Mistral existiendo en Chile".

Admirador de Jorge Teitelboim, le atribuye cualidades de poeta previstas. "Preciso, directo y económico en sus palabras". Mientras que a Vicente Huidobro le levanta el oficio de constructo o también llamado, arquitecto de la palabra. "Fue un gran dinamismo de las frases hechas, un constructor de la palabra nueva bajo la divisa triple de crear y crear".

De la naturaleza que unos

embarga más que otros extiende lo espiritual por encima de los geógrafos, calcula la misión que a todos debiera tocar de cerca y no sólo a los escritores. "Es sabido que nunca se deja de ser lo suficientemente padres, por ello el hombre aunque se independiza de la madre natura

raliza continua comprendiendo. En lugar de perpetuar su domicilio terrestre, la redonda lo empuja a la decadencia de la familia entera", comenta, mientras observa agradecido por una ventana, la bahía de Puerto Montt.

Ayer, asistió como invitado a la Feria del Libro de Puerto Montt, donde presentó el texto "Fragmentos del establo perdido". Seguro, las gaviotas que sobrevolaban el Hotel La Península de Chonchales donde se alojaba, provenían justo a los isletas, del material necesario para fundar una segunda naturaleza como el dice.

Amparo Rogel

Hoy en la Feria del Libro

La muestra lo casi lo borra la lluvia que sigue a rajatabla. Claudio Sánchez en "Canción del Aire" a las 11:00 horas en la Granja de Arica de donde parten los pasillos. En la sala 9, las 15:00 horas se presentará la artista de poetas puesteros, "Aguamarina" en el stand de Costanera.

A las 17:00 horas la Ronda aborda la sala 10, con Alvaro Wajner, Yan Soñá –Gavira-, Fernanda Melchor, Daniel González y Graciela Gómez. Por la noche a las 20:00 horas se presentará el estreno "Cuentos a cargo de Víctor Muñoz, Capítulo Desconocido" de Gladys Colom.

En la sala cargada de agua dulce y marisco, se presentan las cuatro plazas homenajeadas a Luisa de la Torre, Álvaro del Prete, Nicanor Parra y Luis Sepúlveda que se celebra a las 20:45 horas. Por la noche se cierra la feria con el homenaje musical a cargo del grupo "Oscarito".

Bendita bigamia entre política y literatura" [artículo]

Amparo Rogel.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rogel, Amparo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Bendita bigamia entre política y literatura" [artículo] Amparo Rogel. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)